

Végétation des îles de l'archipel d'Hochelaga

Saviez-vous que le fleuve Saint-Laurent abrite plus de 1 300 espèces végétales aquatiques et terrestres, soit le tiers de toutes les espèces végétales du Québec?

Parmi ces espèces, plusieurs ne se trouvent nulle part ailleurs dans la province. Entre Montréal et Québec, le travail de conservation des habitats ouverts et des milieux humides contribue à la survie de plus d'une centaine d'espèces végétales au statut précaire.

Les boisés des îles du Saint-Laurent sont des fragments forestiers situés au-dessus de la zone d'influence des crues printanières. Alors que certains sont dits « naturels », d'autres constituent des vestiges d'anciennes plantations.

Les habitats ouverts des îles sont composés de prairies humides dominées par des plantes herbacées et des arbustes. La transformation des boisés en terres agricoles a contribué à la création d'habitats ouverts favorables aux oiseaux.

Quelques espèces à observer



Alpiste roseau
Phalaris arundinacea
Plante dominante des prairies des îles



Verge d'or du Canada
Solidago canadensis
Fort appréciée pour son miel



Eupatoire maculée
Eutrochium maculatum
Commune sur les îles



Asclépiade commune
Asclepias syriaca
Plante hôte des monarches



Framboisier sauvage
Rubus idaeus
Régal pour les petites bêtes des îles



Iris faux-acore
Iris pseudacorus
Plante exotique envahissante



Éragrostide hypnoïde
Eragrostis hypnoides
Plante rare au Québec



Scirpe piquant
Schoenoplectus pungens var. *pungens*
Bon filtre pour l'eau

Paysage © CNC 2017

